EL CIE EN LA ASAMBLEA MUNDIAL DE LA SALUD





El CIE en la 76^a Asamblea Mundial de la Salud en Ginebra, Recapitulativo - 23 de mayo de 2023

DEBATE DE LA COMISIÓN DE AYER Y DECLARACIONES DEL CIE

Ayer se debatieron los siguientes puntos del orden del día. El CIE hizo declaraciones sobre estos puntos:

- 14.1Comité Independiente de Asesoramiento y Supervisión para el Programa de Emergencias Sanitarias de la OMS
- 14.2 Aplicación del Reglamento Sanitario Internacional (2005)
- 15.1 Fortalecimiento de la preparación y la respuesta de la OMS ante las emergencias sanitarias: Fortalecimiento de la estructura mundial para apoyar la preparación, la respuesta y la resiliencia ante las emergencias sanitarias
- 15.2 Actuación de la OMS en emergencias sanitarias
- 15.3 Iniciativa Mundial de Salud para la Paz

Intervención del CIE - 15.3 Iniciativa mundial de salud para la paz

Erica Burton, consultora de enfermería y asesora principal de política de salud del CIE, presentó la <u>intervención del CIE</u> sobre la iniciativa mundial de salud para la paz de la Organización Mundial de la Salud (OMS), que tiene por objeto reforzar el papel de la OMS y del sector de la salud como contribuyentes a resultados pacíficos.

Dijo que el CIE recibe con satisfacción la aclaración de la hoja de ruta revisada y se hace eco de lo que han planteado otros agentes no estatales de la OMS sobre la importancia de la estricta adhesión a los principios humanitarios de imparcialidad y neutralidad en el marco de la aplicación de la iniciativa.

Y prosiguió: "También destacamos la campaña #NursesForPeace del CIE, que hace hincapié en el papel crucial de las enfermeras en la promoción de la equidad sanitaria en términos de acceso a los



servicios de salud y la disponibilidad de recursos en salud, que contribuyen a la preservación de la paz.

El CIE apoya la formación del personal de salud mencionada en la hoja de ruta, pero debe evitar añadir más carga al personal, ya frágil y sobrecargado de trabajo, y promover una mejor protección de la prestación de los servicios y del personal de salud".

La Sra. Burton dijo que se necesita un marco de seguimiento sólido y a largo plazo para evaluar la eficacia y el impacto de la iniciativa.

Intervención del CIE 15.1 - Fortalecimiento de la preparación y respuesta de la OMS frente a emergencias sanitarias

El 23 de mayo se presentó en una mesa redonda sobre el tema la <u>intervención</u> de la Alianza Mundial de Profesionales de la Salud (AMPS) sobre prevención, preparación y respuesta ante pandemias.

La intervención, presentada en nombre de la AMPS por Joannah C. Wengler, Directora de la Secretaría de la AMPS, pone de relieve el grave impacto que la COVID-19 ha tenido en el bienestar de los profesionales de la salud de todo el mundo, y pide que se tomen medidas urgentes para salvaguardar a las enfermeras y otros trabajadores sanitarios.



La intervención cita pruebas del reciente informe de la AMPS sobre el impacto de la pandemia en el bienestar de los profesionales de la salud, y argumenta que proteger a los trabajadores de la salud mejora la resistencia de los sistemas de salud y su planificación y respuesta ante emergencias.

Señala que el personal de la salud también es fundamental para la prestación de servicios de salud esenciales y funciones de salud pública en la consecución de los objetivos globales de la Cobertura Sanitaria Universal, la seguridad

sanitaria mundial y las iniciativas de la OMS contra el cáncer.

En la intervención se pide a los Estados miembros que inviertan en reforzar la salud mental y el apoyo psicológico a los profesionales sanitarios que intervienen en pandemias y emergencias sanitarias, y que mejoren las condiciones de trabajo con entornos laborales seguros y propicios en los que se retenga al personal cualificado y experimentado y se le dé acceso a un desarrollo profesional continuo.

También pide a los Estados miembros que inviertan en estrategias sistémicas para hacer frente a la violencia en los entornos sanitarios -en particular la violencia contra las trabajadoras de la salud- y que impliquen a los profesionales de la salud, especialmente a las mujeres, en la toma de decisiones nacionales sobre planificación, políticas y finanzas, para ayudar a garantizar que la experiencia sobre el terreno informe las decisiones y, en última instancia, beneficie tanto a los pacientes como a los sistemas de salud.

REUNIONES

La Presidenta del CIE, Dra. Pamela Cipriano, se reunió con el Director General de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, en la Asamblea Mundial de la Salud (AMS) celebrada esta semana en Ginebra. Hablaron de por qué la inversión en enfermeras es esencial no sólo para la recuperación, sino también para reconstruir los sistemas de salud y lograr la CSU2030.

El CIE tiene una delegación de enfermeras en la AMS, con seis delegados que asisten en persona y unos 80 que siguen los procedimientos en línea.

El 23 de mayo, la Dra. Pamela Cipriano y el Director General del CIE, Howard Catton, mantuvieron conversaciones sobre los problemas acuciantes que afrontan la enfermería y los cuidados de salud con personalidades de todo el mundo que se encuentran en Ginebra con motivo de la reunión de la AMS. Los temas tratados fueron la pandemia COVID-19, la Carta del CIE para el Cambio, el tema del Día Internacional de la Enfermera de este año, la Cobertura Sanitaria Universal y las enfermedades no transmisibles. Entre los visitantes de Ginebra se encontraban:



- El Director Médico de Australia, Profesor Paul Kelly
- El Ministro de Asuntos Exteriores de Barbados, Jerome X. Walcott y la Jefa de Enfermería en funciones Annastacia Jordon
- Lucy Mkutumula, Jefa de enfermería de Malawi
- Lorraine Hetaraka, Jefa de enfermería de Nueva Zelanda
- Ludys Mabel Soto de Zepeda, Jefa de enfermería salvadoreña y el Viceministro de Gestión y Desarrollo Sanitario, Carlos Alvarenga
- Jefa de Enfermería de Tailandia Amarapas Attachaiwat
- Presidenta de la Asociación de Enfermeras de Tailandia Siriorn Sindhu y estimados colegas
- Presidente de la Orden Rumana de Enfermeras, Matronas y Auxiliares Médicos Mircea Timofte y el Ministro de Sanidad. Dr. Alexandru Rafila







Malawi Barbados Nueva Zelanda







El Salvador Rumanía Tailandia

La Sra. Burton asistió a la reunión de miembros del **Grupo de trabajo de la sociedad civil de la OMS para impulsar la acción sobre el cambio climático** en representación del CIE como miembro inaugural y antiguo miembro del Grupo de trabajo. Esta reunión fue organizada conjuntamente con la Alianza Mundial sobre el Clima y la Salud (GCHA). Entre los asistentes se encontraban la Dra. Maria Neira, Directora del Departamento de Medio Ambiente, Cambio Climático y Salud de la OMS, Jeni Miller, Directora Ejecutiva de la GCHA, así como representantes de las organizaciones miembros y representantes de la OMS que trabajan en el Departamento de Medio Ambiente, Cambio Climático y Salud de la OMS.



EVENTOS

La Dra. Cipriano y el Sr. Catton también asistieron y contribuyeron a varias reuniones de la Asamblea, representando la posición de los enfermeros y de la enfermería en diversos debates y mesas redondas. Esto incluyó:

- La Dra. Cipriano asistió al evento paralelo de CSU2030 y la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja Del compromiso a la acción: Cómo la reunión de alto nivel de las Naciones Unidas es clave para lograr la salud para todos.
- El Sr. Catton asistió al evento paralelo del Consejo Mundial de la Salud y de la Coalición de Trabajadores de la salud de primeral, Living Goods y Pathfinder Creando una agenda activa: Avanzar en los planes nacionales de personal de la salud para cumplir las aspiraciones de las declaraciones políticas mundiales.

AGENDA DEL DIA DE HOY & LAS INTERVENCIONES DE LA CIE

Está previsto que hoy se debatan los siguientes puntos clave del orden del día. El CIE hará una declaración sobre los puntos destacados:

- 12. Estrategia Mundial para la Salud de la Mujer, el Niño y el Adolescente (2016-2030)
- 13.1 Cobertura Universal de Salud: Reorientación de los sistemas de salud hacia la atención primaria como base resistente para la cobertura universal de la salud y preparativos para una reunión de alto nivel de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la cobertura universal de la salud.